

# Actualités de l'Agglomération

Semaine du 11 au 16 mars 2024



## FOCUS

### ❖ Inauguration de l'Espace France Services de Saint-Pierre-Eglise

Mercredi 13 mars, David MARGUERITTE, Président de l'Agglomération du Cotentin, Daniel DENIS, Président du Pôle de Proximité de Saint-Pierre-Eglise, Jean RAMPON, Sous-Préfet de Cherbourg, Julien MINICONI, Sous-Préfet de Coutances, Christèle CASTELEIN, Vice-Présidente de l'Agglomération du Cotentin en charge des Relations avec les Territoires, Véronique MARTIN-MORVAN, Conseillère Déléguée de l'Agglomération du Cotentin en charge de la Proximité, Brigitte LEGER-LAPAYSANT, Conseillère Départementale de la Manche, ont inauguré l'Espace France Services de Saint-Pierre-Eglise.

Implanté au sein de la Maison du Cotentin de Saint-Pierre-Eglise, ce nouveau service permet le recrutement d'un agent d'accueil supplémentaire afin de répondre à de nouveaux services de proximité disponibles à la population, la CPAM, CARSAT, CAF, MSA, Pôle emploi, Mission Locale, CLIC, CDHAT, La Poste, les ministères de l'Intérieur (aide au renouvellement des papiers d'identité, du permis de conduire et de la carte grise), des Finances Publiques (déclaration de revenus, appropriation du prélèvement à la source), et de la Justice (accompagnement de l'usager dans l'accès au droit).

Avec celle de Saint-Pierre-Eglise, **l'Agglomération du Cotentin possède dorénavant 5 Maisons du Cotentin labélisées France Services** (Valognes, La Hague, Les Pieux et Cherbourg) ainsi qu'un bus sillonnant le territoire pour compléter ce service de proximité essentiel à la création du lien social et du contact humain recherché par nos concitoyens.

**Chaque mois, ce ne sont pas moins de 4 300 visites qui sont réalisées au sein des 10 Maisons du Cotentin de l'Agglomération et du Bus France Services.**

### ❖ Baromètre usagers IFOP, 71% des habitants satisfaits de l'action de l'Agglomération

Jeudi 14 mars, David MARGUERITTE, Président de l'Agglomération du Cotentin a présenté les résultats du sondage mené par l'Institut IFOP auprès d'un échantillon des habitants du Cotentin en février dernier. Ce baromètre sur l'action et les projets menés par l'Agglomération montre que 71% des habitants sont satisfaits.

## **Le contexte**

Dans le cadre d'une démarche d'évaluation de ses actions, l'Agglomération du Cotentin a souhaité mesurer la satisfaction des usagers par rapport aux politiques publiques qu'elle a mises en place depuis cette mandature et les projets qu'elle s'apprête à lancer.

Cette étude a été réalisée « dans les règles de l'art » par l'Institut IFOP du 12 au 17 février dernier auprès d'un échantillon de 809 personnes représentatif de la population du Cotentin âgée de 18 ans et plus.

Les résultats de cette enquête sont riches d'enseignement. Ils soulignent notamment que le Cotentin s'est imposé comme un acteur reconnu pour les Cotentinois. Son action comme ses projets font l'objet d'une adhésion remarquable, y compris s'agissant des projets qui ont pu faire débat comme les déchets, le contournement ouest, la patinoire ou la Cité de la mer.

## **Les principaux enseignements de ce baromètre**

Malgré sa jeunesse, l'Agglomération du Cotentin est connue :

- 32% des personnes interrogées la cite spontanément (Communauté d'agglomération du Cotentin ou Agglo du Cotentin ou Agglo Cotentin ou Le Cotentin) ;
- Le chiffre atteint 62% lorsque le nom est évoqué, dans un 2ème temps, auprès des 69% qui ne cite pas spontanément l'Agglo

De même, les compétences de proximité du Cotentin sont les mieux identifiées : Déchets (28%), transports (20%) et eaux (16%).

## **L'action communautaire est plébiscitée :**

- 71% des Cotentinois sont plutôt satisfaits ou très satisfaits de l'action de l'Agglomération depuis 2020 ;
- 78% des Cotentinois estiment que l'Agglomération est une très bonne chose ou une assez bonne chose pour sa commune de résidence.

**Par ailleurs, les politiques publiques mises en œuvre par le Cotentin depuis 2020 recueillent une adhésion record, à commencer par l'eau à près de 90%. Contrairement aux idées reçues le développement de La Cité de la Mer est soutenu à 83% et la politique des déchets à 75% !**

Les services de proximité, l'eau, le traitement des déchets ou encore les transports sont identifiés comme des sujets prioritaires par les personnes interrogées.

## **Des projets encouragés**

Les principaux projets portés ou impulsés par l'Agglomération sont fortement encouragés par les Cotentinois :

- Les déchets, le campus et le centre de santé salarié recueillent l'adhésion de plus de 90% des Cotentinois ;
- Le contournement Ouest est soutenu par plus de 2/3 des Cotentinois ; la patinoire par 60% d'entre eux.

## ❖ **Le 1<sup>er</sup> forum de la rénovation énergétique du Cotentin, informer, conseiller et orienter les habitants**

Jeudi 14 mars, David MARGUERITTE, Vice-Président de la Région Normandie et Président de l'Agglomération du Cotentin, Martine GRUNEWALD, Vice-Président de l'Agglomération en charge de l'Habitat et du Logement et Charlotte LABBE, Responsable financement des particuliers et de l'immobilier pour le Crédit Agricole Normandie, Marie-Hélène BAUDRY, Directrice de la Caisse Locale de Cherbourg du Crédit Agricole Normandie ont présenté le 1er Forum de la Rénovation du Cotentin qui se tiendra le samedi 23 mars à La Cité de la Mer à l'occasion du Salon de l'Habitat.

### **Le Cotentin mobilisé face aux enjeux climatiques**

L'Agglomération se mobilise contre le changement climatique dont les conséquences sont déjà perceptibles localement.

En cohérence avec sa politique de soutien à la rénovation des logements privés « Je Rénov'en Cotentin » avec France Rénov', l'Agglomération du Cotentin a ainsi souhaité s'associer au Crédit Agricole Normandie et à la Région Normandie pour organiser le 1er Forum de la Rénovation du Cotentin. Cet événement gratuit se tiendra le samedi 23 mars de 10h à 17h à la Cité de la Mer, en parallèle du Salon de l'Habitat.

Ce forum s'adresse aux propriétaires qui souhaitent faire des travaux de rénovation énergétique dans leur logement. Les visiteurs pourront assister à des conférences thématiques, obtenir des conseils sur les aides mobilisables et les possibilités de financement et également rencontrer des professionnels pour construire leur projet. Le salon est également ouvert aux artisans.

### **Déroulé du Forum de la Rénovation**

Cet évènement, ouvert à tous et gratuit, se déroulera le samedi 23 mars de 10h à 17h, à La Cité de la Mer (salle des Pas Perdus). Il proposera des :

- Stands d'informations avec des exposants : Espace Conseil France Rénov' « Je Rénov'en Cotentin » avec plusieurs conseillers, des professionnels du réseau régional chèque éco-énergie Normandie avec des artisans locaux labellisés rénovateurs BBC et des auditeurs et également, des stands de partenaires avec la Confédération de l'Artisanat et des Petites Entreprises du Bâtiment (CAPEB) et la Fédération Française du Bâtiment (FFB).
- Conférences thématiques sur des enjeux liés à la rénovation énergétique :

#### **Les aides à la rénovation en 2024, comment s'y retrouver ?**

- Animée par la SCIC les 7 Vents et le Crédit Agricole Normandie (à 10H30 et 15H30) ;

#### **La rénovation des logements locatifs : pourquoi c'est le moment ?**

- Animée par le CDHAT et la Communauté d'Agglomération du Cotentin (à 11H15)

#### **Pourquoi se lancer dans une rénovation globale et performante ?**

- Animée par la SCIC les 7 Vents et la Région Normandie, avec le témoignage d'entreprises (à 14H00).

## ❖ **Le déploiement du Très Haut Débit dans le Cotentin se poursuit, 80% du territoire couvert**

Vendredi 15 mars, le Président David MARGUERITTE et Antoine DELAUNAY, Président de Manche Numérique, accompagné de Gilles SCHMITT et Patrick LERENDU, Conseillers

communautaires et représentant l'Agglomération au bureau de Manche Numérique, de Marie Pierre FAUVEL, représentant Jean MORIN, Président du Conseil Départemental et de Jean-Marie DOREY, Maire de Saussemesnil, ont présenté l'avancement du raccordement du Cotentin au Très Haut Débit à l'occasion de l'installation de la 90 000e prise de fibre optique sur le territoire. D'ici 2025, l'ensemble du Cotentin sera couvert par le Très Haut Débit.

### **Le déploiement de la fibre dans le Cotentin**

En 2025, l'ensemble du Cotentin sera complètement couvert par le Très Haut Débit avec la commercialisation de 109 801 prises. La dernière phase de déploiement est en cours avec cette 90 000e prise de fibre optique.

Depuis le début du déploiement de la fibre sur le Cotentin, 88 941 prises ont été ouvertes à la commercialisation. 44 036 foyers sont d'ores et déjà abonnés à la fibre, soit un taux de pénétration de près de 50%.

### **Le financement**

Dans ce déploiement piloté par Manche Numérique, l'Agglomération et le Conseil Départemental participent au financement.

Le déploiement a été découpé en 2 phases. Pour la première phase qui concernait l'installation de 87 696 prises, l'Agglomération et le Département participaient à hauteur de 130€ par prise. Pour la seconde phase, actuellement en cours avec les 22 105 prises, la participation de l'Agglomération reste de 130€ par prise. Celle du département augmente à 364€ par prise.

Ainsi, pour 90 000 prises construites sur le territoire du Cotentin, les participations financières sont donc les suivantes :

- Le Cotentin : 11 686 737€
- Le Conseil départemental : 12 226 033€
- La Région Normandie /FEDER : 15 416 493€
- L'Etat : 20 203 942€
- La part privée : 48 079 688€

## **EN BREF**

### **Arrivée du Tour de Normandie cycliste féminin**

Samedi 16 mars, la commune de Martinvast a accueilli l'arrivée de la 3<sup>e</sup> étape du Tour de Normandie Féminin. Partie un peu plus tôt de Coutances, la course fut extrêmement disputée et c'est la championne des Etats-Unis Lauren STEPHENS qui s'est imposée après une longue bataille sur les routes du Cotentin juste devant la championne de France Victoire BERTEAU.

Le Cotentin est partenaire de cette course classée World Tour Féminin parmi les plus importantes de la saison.